Taller de "Arqueología y Misterios del Patrimonio (primer año)".

Dirigido a: Niños y jóvenes de 5/6 a 15 años.

Duración: A partir de Octubre durante todo el año escolar 2014/2015.

Horario: 2 horas semanales en una única jornada.

Inscripción o más información: 637703906 (Jorge). Correo electrónico: patrimoniodivertido@gmail.com. Blog: http://patrimoniodivertido.wordpress.com.

Lugar de impartición: El taller se realiza en colaboración con centros educativos por lo que se impartirá en un colegio a determinar, intentando garantizar la mayor proximidad del alumnado al mismo. Parte del curso consistirá en visitas guiadas y actividades al exterior.

Incluye:

- Seguro de responsabilidad Civil.
- Materiales utilizados. Carpetas, fichas, carnet y caja de muestras/herramientas en la que el alumno irá coleccionando las piezas que vaya recopilando.
- Entradas y visitas guiadas.

Contenidos.

Primer trimestre.

Nos centraremos en los pobladores más primitivos, en la búsqueda de hallazgos mediante la Arqueología práctica y cerraremos el trimestre con la recuperación de tradiciones navideñas.



Semana 1. Excavación de una cata arqueológica. Si es posible, al exterior. Sino en cajones de arena.

Semana 2. Modelado de cerámica. De forma manual o con moldes, se realizarán piezas cerámicas sencillas, decorándose posteriormente y secándolas al sol.

Semana 3. Visita a la muralla de Ávila, rodeando todo su perímetro.

Semana 4. Talla de piedra. Sin peligro, tallarán rocas, extrayendo pequeñas lascas para fabricar puntas de flecha, etc. Inicio de la construcción de la cueva prehistórica. Realizaremos abalorios utilizando cuero, conchas, huesos, etc.

Semana 5. Recogida de materiales para la elaboración de útiles en el río Adaja.

Semana 6. Así cazaban nuestros antepasados (elaboración de herramientas, talla, técnicas...). Realización de arcos, propulsores, puntas de flechas y su utilización practicando al aire libre contra dianas, etc..

Semana 7. Cueva Prehistórica. Continuarán los trabajos de construcción de la cueva. Incluye la realización de pinturas rupestres, dibujos de manos, etc.

Semana 8. Visita al Museo Provincial y realizaremos un clase práctica allí.

Semana 9. ¿De Dónde venimos? Realización del árbol genealógico de cada uno de nosotros.

Semana 10 y 11. Los orígenes de la Navidad. Recordaremos las tradiciones navideñas, incluso las ya desaparecidas y su razón de ser.

Semana 12. Visita a los belenes de la ciudad.

El trimestre lo cerraremos con una visita (sábado) con padres y todos los acompañantes que se considere al Castro vettón de Ulaca.



Segundo Trimestre

Iremos conociendo a nuestros antepasados de una forma divertida y práctica desde los valerosos vettones hasta los caballeros y damiselas medievales.

Semana 1 y 2. Los vettones. Sus costumbres. Elaboración de fíbulas, vestimentas, etc.

Semana 3. El pan de bellota: base de la alimentación vaccea. Realizaremos el pan de bellota tan característico de los pueblos célticos.

Semana 4. Chindasvinto y Egica. Dos visigodos abulenses. Pizarras en las que inscribiremos nombres, palabras, etc.

Semana 5. Iglesias de Ávila I. Acudiremos a algunas de las iglesias de la ciudad para entender como las construyeron.

Semana 6. Todos somos caballeros y doncellas. Elaboración de escudos de armas de cada alumno.

Semana 7. Visita a los Hornos Postmedievales y Bóvedas del Carmen. Visita al Museo del Ejército del Palacio de Polentinos.

Semana 8 y 9. Construiremos nuestro propio castillo, con sus almenas y torreones, aprendiendo para qué servía cada elemento.

Semana 10. Iglesias de Ávila II. Acudiremos a algunas de las iglesias de la ciudad para entender como las construyeron.

Semana 11. Armas medievales. El arco, la lanza, la ballesta, la maza, etc.

Semana 12. Un azulejo mudéjar. Los alumnos pintarán un azulejo tal y como hacían los mudéjares abulenses.

Semana 12. Visita a Vetonnia, la exposición permanente en el Torreón de los Guzmanes.



Semana 13. Visita a una excavación arqueológica (real). Esta visita estará en función de que haya alguna interesante en la ciudad por lo que se podría cambiar el día de la misma.

Semana 14. Un banquete medieval. Como una clase de cocina, elaboraremos algunos alimentos como los dulces árabes, etc.

El trimestre lo cerraremos con una visita (sábado) con padres y acompañantes al yacimiento de Las Henrenes, Molino de la Salud y Necrópolis de La Coba.

Tercer Trimestre.

Nos centraremos en tradiciones y personajes más cercanos en el tiempo y las visitas serán a "lugares peculiares" en forma de gymkana, como si de una aventura guiada se tratase, rellenando cuestionarios y obteniendo pistas...

Semana 1. Las leyendas abulenses. Visitaremos los lugares donde se ambientan las principales leyendas de la ciudad.

Semana 2. Gymkhana por el casco antiguo a partir de pistas escondidas.

Semana 3. Descifrando un plano. Para un arqueólogo, saber orientarse en

fundamental. Con brújula, reglas, un GPS, con todo para llegar al punto marcado.

Semana 4. Boca a boca. Para aprender del pasado, nada mejor que escuchar a los que más han vivido. Cada alumno recopilará una tradición, leyenda o historia que le narre un familiar (padres, abuelos, etc.) y la daremos forma en clase.



Semana 5. Semana 5. Visita a los palacios que restan en la ciudad. Allí elegiremos el que más nos guste para que sea "nuestra" residencia.

Semana 6. Dibujo de Ávila en época Moderna. A partir de grabados y planos antiguos, reconstruiremos en un dibujo como era Ávila en la Edad Moderna.

Semana 7. Una casa medieval. Visitaremos una casa real, tradicional, para hacernos a la idea de cómo vivían en aquella época.

Semana 8. Animales mitológicos. Animales ¿creados? por la imaginación o la leyenda.

Ensayo de la escenificación de una leyenda.

Semana 9. Visita al Museo de la Academia de Policía.

Semana 10. Fin de curso con asistencia de progenitores, entrega de diplomas de asistencia, exhibición de trabajos realizados y escenificación de una leyenda por parte de los alumnos.



En el caso de climatología adversa, se podrían suspender alguna visita, reubicándose posteriormente y efectuándose una actividad en un local adecuado.

Cada alumno dispondrá de una caja de muestras en la que irá almacenando materiales que encuentre, fabrique, etc. y que será de su propiedad, además de sus fichas, carpeta, libro, etc.

Las excursiones trimestrales con acompañantes se efectuarán en coches particulares. En el caso de la Villa de Almenara, se deberá pagar la entrada reducida que será negociada.

Coste: 22 euros mensuales. En el caso de segundo hermano matriculado, descuento del 10% en este segundo.

Forma de pago: En metálico cada mes, recibiendo resguardo de pago o bien mediante transferencia a CAJAMAR, nº de cuenta 3058-5301-90-2810007010.

Taller de "Arqueología y Misterios del Patrimonio de Ávila".

Ficha de preinscripción

Nombre y Apellidos:
Dirección:
Correo electrónico:
Teléfono fijo y móvil y nombre del tutor:
Horario y día en los que estaría interesado:
Fecha de nacimiento:
Matriculado en el Curso 2015/16 en Primaria/ESO/Bachillerato
en el colegio
Cualquier duda o aclaración: 637703906 o en el correo patrimoniodivertido@gmail.com